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Innovation : L’Odyssée sonore du théâtre
antique d’Orange récompensée au CES de
Las Vegas

Le  spectacle  de  L’Odyssée  sonore  du  Théâtre  antique  d’Orange  vient  de  remporter  un  Award  de
l’innovation 2024 dans le cadre du CES (Consumer electronic show) de Las Vegas. Conçu par Edeis, en
charge de la gestion culturelle du Théâtre antique, ainsi que par la startup alsacienne Imki, experte en
intelligence artificielle générative, L’Odyssée sonore a été récompensée dans la catégorie ‘Innovation
award product- Content & entertainement’ (contenu & divertissement).
Et c’est tout particulièrement le système d’intelligence artificielle AI Xperience de Imki, qui a été mis à
l’honneur par les organisateurs du plus grand salon de l’innovation mondiale.

« Quand l’intelligence artificielle se met au service de la culture et du patrimoine. »

Olivier Galzy, vice-président chez Edeis

https://www.odyssee-sonore.com/
https://www.edeis.com/
https://theatre-antique.com
https://www.imki.tech
https://www.ces.tech/innovation-awards/honorees/2024/honorees/a/ai-xperience-by-imki.aspx
https://www.ces.tech/innovation-awards/honorees/2024/honorees/a/ai-xperience-by-imki.aspx
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« AI Xperience d’Imki est un système d’expérience audiovisuelle immersive et interactive offrant un son
3D dynamique (binaural) utilisant un suivi de tête précis et à faible latence en translation et en rotation
pour les salles à grande échelle, explique le CES de Las Vegas. Les visuels de l’expérience de mapping
vidéo sont entièrement conçus par une intelligence artificielle générative permettant la création rapide
d’univers et de contenus précis avec une créativité et une interactivité inégalées. Le mapping vidéo est
également alimenté par un moteur de jeu permettant au visiteur d’être immergé collectivement dans un
monde virtuel sans les contraintes et les limitations des casques VR. »

Lire également : L’Odyssée Sonore au Théâtre antique d’Orange : on l’a testé pour vous

Succès pour cette première mondiale
Ayant succédé à Culturespaces pour la gestion du Théâtre antique, la société Edeis avait fait part en
2022 de son intention de développer un projet d’innovation sonore immersif afin de renouveler l’offre de
visite du monument romain.
Un projet qui va prendre corps en 2023 avec la programmation de 58 soirées, de mai à décembre. Pour
cette première mondiale  25 vidéoprojecteurs projettent  des videomappings réalisés  par intelligence
artificielle sous la direction artistique du designer Etienne Mineur. Le visiteur est quant à lui est équipé
d’un casque audio spatialisé et géolocalisé permettant la diffusion d’un son binaural, en trois dimensions.
Un pari réussi pour Edeis qui a ainsi attiré plus de 5 000 visiteurs rien que sur la période estivale. Ou
« quand l’intelligence artificielle se met au service de la culture et du patrimoine », se félicite Olivier
Galzy, vice-président d’Edeis.

Santé au travail : une réunion de l’AIST 84
sur le maintien en emploi

https://www.echodumardi.com/culture-loisirs/lodyssee-sonore-au-theatre-antique-dorange-on-la-teste-pour-vous/
https://www.echodumardi.com/dossier/orange-en-passe-de-devenir-la-capitale-de-linnovation-sonore/
https://www.linkedin.com/in/etiennemineur/
https://www.echodumardi.com/culture-loisirs/orange-le-spectacle-lodyssee-sonore-a-deja-emerveille-pres-de-9500-spectateurs/
https://www.linkedin.com/in/olivier-galzi-05722214a/
https://www.linkedin.com/in/olivier-galzi-05722214a/
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Le service de prévention et de santé au travail AIST 84 organise ce jeudi 16 novembre à Orange sur le
maintien de l’emploi. Cet événement vise à faire connaître les aides financières et les techniques qui
existent pour éviter une perte d’emploi en cas de maladie chronique invalidante, problèmes sociaux,
accidents du travail, ou encore vieillissement et allongement de la durée des carrières.

De  nombreuses  aides  financières  et  techniques  et  des  outils  spécifiques  existent  pour  soutenir
employeurs et salariés face à ces problématiques. Plusieurs professionnels interviendront lors de cette
réunion : Jean-Thomas Ladreyt, médecin du travail, Clémence Nguyen, référente ‘maintien en emploi’,
Isabelle Daumann, chargée de mission ‘Axe maintien’ à Cap Emploi, et Christelle Guiraud, infirmière en
santé travail. Ensemble, ils évoqueront ce qu’est le maintien en emploi, la réglementation qui l’entoure,
son impact sur les entreprises, ainsi que les dispositifs disponibles.

Jeudi 16 novembre. De 10h30 à 12h. Inscription gratuite mais obligatoire en ligne. Mercure
Orange. 258 Route de Caderousse. Orange.

V.A.

https://www.aist84.fr
https://www.linkedin.com/in/jean-thomas-ladreyt-b32495209/
https://www.aist84.fr/evenements/le-maintien-en-emploi-des-aides-financieres-et-techniques-pour-soutenir-employeurs-et-salaries-2/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


23 juillet 2024 |

Ecrit par le 23 juillet 2024

https://echodumardi.com/tag/orange/page/6/   4/17

Fédération des vignerons indépendants : une
belle récolte mais quelques nuages dans le
ciel

« Les vendanges ne sont pas totalement finies. Chez moi, à Beaumes-de-Venise, pour le muscat, elles ont
débuté le 17 août et elles vont à peine s’achever dans les jours qui viennent ». Ainsi s’exprime Thierry
Vaute,  président de la FVIVR (Fédération des Vignerons Indépendants de la Vallée du Rhône),  par

https://www.vigneron-independant.com/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


23 juillet 2024 |

Ecrit par le 23 juillet 2024

https://echodumardi.com/tag/orange/page/6/   5/17

ailleurs patron du Domaine de la Pigeade. « C’est une très belle année, avec un printemps un peu arrosé,
ni gel ni grêle générlisés, certains parcelles ont subi le mildiou, la chaleur excessive en août pendant 15
jours – 40° à l’ombre, jusqu’à 60° en plein soleil – a un peu grillé feuilles grains de raisins, du coup le
volume a légèrement baissé. Mais avec cette météo d’été indien en septembre, la maturité est optimale ».

« On a appris à nous structurer. »

Céline Barnier, vice-présidente de la Fédération de Vaucluse et vigneronne à Sarrians, s’occupe de la
branche oeno-tourisme. Elle se frotte les mains : « Depuis juin, nous avons reçu un monde fou dans nos
chais, que ce soient les touristes comme les Vauclusiens. Notre métier, c’est de mettre en avant notre
activité et  nous le faisons avec le sourire.  Nous organisons des soirées dégustation,  des visites de
domaines, des vendanges d’un jour pour les néophytes, des pique-nique. Nous parlons de notre travail
tout au long de l’année, des périodes de taille, de débourrement, d’ébourgeonnage. La viticulture attire,
en plus on travaille dans un paysage de carte postale, du coup ça séduit les visiteurs. Avant, on ne faisait
pas de com, maintenant avec les réseaux sociaux, on prend des photos, on capte davantage de visiteurs,
on organise l’accueil, on a appris à nous structurer ».

Pierre Saysset,  le directeur de la Fédération des Vignerons Indépendants de Vaucluse ajoute « Un
boulanger, on ne lui demande pas si on peut aller visiter le fournil la nuit, voir comment il pétrit la pâte et
pourquoi  il  la  laisse  pousser.  Nous en revanche on nous demande ce  que c’est  qu’un cépage,  un
assemblage ou la vinification, c’est dire l’intérêt qu’on nous porte. Notre métier fait rêver ».

Parmi les rendez-vous grand public,  le « Fascinant week-end » (19-22 octobre) autour des vins du
Ventoux, du Luberon et avec les vignerons, et le 17 novembre « Vins primeur et bonne humeur » au
Palais du Vin d’Orange.

Sur les 500 domaines viti-vinicoles de Vaucluse, 400 adhèrent à la FVIVR et participent à des salon
comme « Wine Paris », comme le Salon de l’Agriculture ou les salons des vignerons indépendants de
Reims, Strasbourg, Mandelieu ou Bordeaux, d’autant que le Vaucluse est pionnier, ce sont nos vignerons
qui ont organisé le 1er à Bercy dans les années 70, ils étaient à peine 12 au départ. « Notre raison d’être,
c’est défendre les notre métier, nos intérêts, accompagner les vignerons quand ils montent un dossier et
surtout nous sommes indépendants c’est à dire libres puisque nous ne demandons aucunes subventions »
précise Thierry Vaute.

Le palais des vins pour 2024
Une bonne nouvelle à l’horizon 2024, le Palais 2 du Vin, juste derrière l’ancien, 1000m2 sur 2 étages en
cours de construction « Nous pourrons offrir un cadre de travail plus fonctionnel à nos 10 salariés, nous
vendons 30 millions de capsules par an, ça demande de la place pour les stocker et pour recevoir les
professionnels, nous aurons aussi dans nos murs un laboratoire d’oenologie. Grâce à cette parcelle qui
jouxtait le Palais 1, nous pouvons nous agrandir, ce qui prouve que nous ne sommes pas totalement hors-
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sol mais bien en phase avec nos adhérents » ajoute le président Vaute.

Le Palais du vin 2 est en train d’être édifié à Orange-Sud. Il devrait être opérationnel d’ici la fin
2024.

Quelques nuages, cependant, voilent l’horizon des vignerons. D’abord la main d’oeuvre, très difficile à
recruter. « On manque de secrétaires, de saisonniers dans les vignes, de personnel dans les chais, les
caves, on n’a pas assez de tractoristes. Il faut valoriser notre image, rendre ces métiers de la vigne et du
vin plus attractifs et surtout proposer de meilleurs salaires, sinon, plutôt que toucher un SMIC, les gens
préfèrent rester chez eux » commente-t-il.  Et  il  cite  un observatoire qui  existe depuis  une dizaine
d’années : « Avant le COVID, on voyait l’avenir avec confiance. Depuis, la situation s’est dégradée :
problèmes  de  transmission  des  exploitations,  complexification  du  métier  avec  internet,  la
dématérialisation de certaines démarches, la flambée du prix des matières premières comme le carton, le
fil de fer ou les palettes et surtout le verre. Les verriers ne sont que 3 pour la planète, ils font ce qu’ils
veulent. Ils ont augmenté leur prix par 2, arguant que c’était à cause de la guerre en Ukraine, alors que
les bouteilles avaient été fabriquées bien avant, c’est carrément ubuesque, comme dirait l’autre « C’est le
cocu qui paye la chambre ». En tout, les hausses (énergie comprise) représentent +23%, on ne peut pas
la répercuter sur une bouteille de muscat, moi j’ai fait grimper les prix de 7%, je ne vous dis pas ce que
j’entends comme commentaires à la cave. Si ça continue, certains vont faire comme les boulangers,
mettre la clé sous la porte ».

« Nous devons sortir du dogme ‘écolo-bobo’. »
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Dernière préoccupation de Thierry Vaute et de ses mandants, l’agri-bashing. « Bien sûr, nous voulons
tous une agriculture vertueuse, en Vaucluse, 60% de nos vignobles sont labellisés bio ou HVE, c’est dire
si nous sommes sensibles à l’environnement. Mais quand on nous impose -30% de gaz à effet de serre
d’ici 2030 ou quand on interdit aux arboriculteurs de traiter leurs cerise avec une molécule qui est
contenue dans les cerises que nous importons de Turquie, on marche sur la tête, c’est suicidaire. Nous
devons sortir du dogme ‘écolo-bobo’. La souveraineté alimentaire, on en est loin, seulement 9% du bio
vendu en France provient des fermes françaises, tout le reste est importé de pays où les règles n’ont rien
à voir avec les nôtres. On nous demande de laver plus blanc que blanc, c’est impossible. Qu’on nous fasse
confiance, on a tous des enfants, ils vivent sur la propriété, on ne veut pas les empoisonner ».

La Fédération en chiffres :
– 400 domaines
– 11 000ha de vignes dont 4 500 bio & 2 300 HVE
– 49 appellations
– 1 700 salariés
– 4 100 saisonniers

Contacts : www.vigneron-independant.com – contact@fvivr.fr – 04 90 11 50 05

Orange : le centre commercial Le Coudoulet
organise un forum de l’emploi

https://www.vigneron-independant.com/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


23 juillet 2024 |

Ecrit par le 23 juillet 2024

https://echodumardi.com/tag/orange/page/6/   8/17

Ce mardi 10 octobre, le centre commercial Le Coudoulet, situé à Orange, organise la seconde
édition de son forum de l’emploi dans le cadre du programme d’initiatives responsables ‘Ici on
agit’ de Carmila, la société qui gère et anime le centre commercial. Plus de 100 postes seront à
pourvoir.

Ce forum de l’emploi est organisé en partenariat avec Pôle Emploi et Carrefour. Pour cet événement, 15
entreprises et organismes de formations seront présents tels que :  Action, ADMR, l’Armée de l’Air,
l’Armée de terre, Buffalo Grill, Carrefour, Foyer La Ramade, Gaston Mille, Laforêt, Maison Thiriet, Orpéa,
SEDNA et Weldom.

Une centaine de postes seront à pouvoir dans les secteurs du commerce, de la restauration, de la vente,
de la santé, de l’associatif, et des armées. « Devenu un incontournable depuis plusieurs années, le forum
de l’emploi d’Orange Le Coudoulet est une opportunité unique pour les employeurs d’aller à la rencontre
de leurs futurs salariés avec des offres variées qui s’adressent à tous les publics », déclare Yannick
Gallego, directeur du centre commercial.

Mardi 10 octobre. De 14h à 16h30. Centre commercial Carrefour Orange Le Coudoulet. Route
de Jonquières. Orange.

https://www.centre-commercial.fr/carrefour-lecoudoulet/
https://www.carmila.com
https://www.linkedin.com/in/yannick-gallego-189429165/
https://www.linkedin.com/in/yannick-gallego-189429165/
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V.A.

Orange ouvre sa première boutique de
proximité de la région Sud à Bollène

L’opérateur de téléphonie Orange vient d’ouvrir une nouvelle boutique à Bollène. Située 244 avenue
Jean-Giono, ce nouvel espace développe un accompagnement de proximité, c’est-à-dire un concept de
magasin plus petit visant à se déployer dans de plus petites villes ou des zones rurales. Une première
dans la région Sud.
Trois collaborateurs (Alex, Enzo et Gaëlle) y accueillent les clients du mardi au samedi de 10h à 12h30 et
de 14h à 18h30.
Autant destinée au grand public et aux professionnels, la boutique propose des équipement en téléphonie
et des accessoires. Il est également possible de souscrire à un abonnement fibre ou mobile.
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Renforcer le réseau de distribution en Vaucluse
« Le digital étant en fort développement, la connectivité et l’appropriation des usages numériques sont
des enjeux majeurs des territoires, qu’il s’agisse de travailler depuis chez soi, d’étudier, de communiquer
avec  ses  proches,  de  se  divertir,  explique  le  groupe  de  téléphonie  qui  fait  partie  des  principaux
opérateurs de télécommunication dans le monde. La nouvelle boutique de Bollène vient ainsi renforcer le
réseau de distribution dans le Vaucluse pour plus de proximité avec les habitants.
Dans le département, 8 boutiques Orange sont désormais présentes en Vaucluse : à Avignon, Cavaillon,
Pertuis, Apt, Carpentras, Orange, Le Pontet et maintenant Bollène.

Au service de 288 millions de clients à travers le monde
« Le maillage physique du réseau de distribution Orange est réparti dans toute la France pour faciliter
l’appropriation  de  nouveaux  usages  numériques  sur  le  territoire,  poursuit  Orange.  Ce  réseau  de
distribution d’Orange en France demeure un maillon essentiel pour le Groupe qui s’est toujours adapté
aux attentes des consommateurs. C’est dans ce contexte qu’Orange fait évoluer son réseau de boutiques
en France avec une augmentation du nombre de points de ventes d’ici 2026. »
Présent dans 26 pays, le groupe qui a réalisé un chiffre d’affaires de 43,5 milliards d’euros en 2022
compte 136 000 salariés au 31 mars 2023, dont 74 000 en France, travaillant pour le compte de 243
millions de clients mobile et 24 millions de clients haut débit fixe.

Décathlon veut fermer ses magasins les
moins rentables
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Sous l’impulsion de sa nouvelle directrice générale Barbara Martin Coppola, transfuge d’Ikea, le groupe
nordiste Décathlon souhaite désormais se débarrasser de ses magasins les moins rentables selon nos
confrères de Capital.
Une démarche déjà entreprise avec la fermeture, le 2 septembre dernier, du site de Villefranche-de-
Rouergue dans l’Aveyron. Un peu plus tôt dans l’été, c’est le magasin de Nantes-Treillières qui a baissé
définitivement le rideau fin juillet dernier alors que, début 2023, c’est ceux de Limoges-Le Vigen et de
Strasbourg-Hautepierre qui ont arrêté leur activité.
Plus loin dans le temps, on peut considérer que ce mouvement avait déjà été initié avec les fermetures
des Décathlon de Nanterre en juillet 2021, de la Trinité, à côté de Nice, en septembre 2020 ainsi que
celui de Malakoff en décembre 2019.

Quid des magasins vauclusiens ?
En Vaucluse, l’enseigne est historiquement présente au Pontet, dans la zone d’Avignon-Nord, avec un
magasin de 8 200 m2 de surface de vente inauguré en 2002 avant d’être agrandi en 2011. Ce magasin
étant autrefois situé à Sorgues dans un bâtiment plus petit abritant Cultura aujourd’hui.
Dans le département, Décathlon est aussi installé dans la zone d’Avignon-Sud, à côté de Mistral 7, dans
un magasin 3 000 m2 après avoir quitté la galerie du centre commercial en 2003. L’enseigne est encore
présente avec les magasins de Cavaillon, Orange et Bollène.
Actuellement, le groupe fondé en 1976 compte 1 751 magasins (pour près de 105 000 salariés et un
chiffre d’affaires de 15,4 milliards d’euros en 2022), dont 325 en France. Outre la fermeture des points
de vente les moins rentables, il privilégie désormais l’ouverture de nouveaux espaces de vente plus petits
ou bien la réduction de certains des magasins actuels.

https://www.capital.fr/
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A ce jour cependant, la direction du groupe, longtemps enseigne préférée des consommateurs français
avant  d’être détrônée par Action cette  année,  n’a  pas communiqué dans le  détail  sur  l’avenir  des
magasins éventuellement concernés par des fermetures ou des réaménagements.

Objectif : plus de numérique et moins de marques propres
La nouvelle dirigeante de l’enseigne souhaite également développer les ventes sur le net (18,8% en 2022
contre 20,8% en 2021). Le spécialiste du sport veut aussi réduire le nombre de ses marques propres.
Aujourd’hui, Décathlon propose près d’une cinquantaine de marques propres (Kipsa, Tribord, Quechua,
Domyos,  Kalenji  parmi  les  plus  connues).  Barbara  Martin  Coppola  voudrait  n’en  conserver  qu’une
quinzaine.
Objectif : relancer des ventes qui n’ont progressé que de 2% lors du 1er semestre 2023 contre 9% prévus
et faire face à la concurrence d’Intersport qui a récemment pris le contrôle de 72 magasins Go Sport.

L.G.

Orange : le spectacle ‘L’Odyssée Sonore’ a
déjà émerveillé près de 9500 spectateurs
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L’Odyssée Sonore a été l’une des grandes nouveautés proposées par Edeis pour la programmation du
Théâtre antique cette année. Le spectacle immersif nocturne généré par intelligence artificielle a donné
lieu à 54 soirées d’émerveillement, et encore 28 sont programmées jusqu’au 23 décembre. Depuis sa
première représentation le 1ᵉʳ mai dernier, le spectacle a accueilli près de 9 500 spectateurs dont plus de
5 000 sur la période estivale.

En tout, ce sont 52 000 visiteurs, en plus des 22 500 festivaliers du Positiv Festival, qui ont franchi les
portes du Théâtre antique, seulement durant les mois de juillet et août. Une vivacité ressentie dans les
premières tendances de fréquentation de la ville d’Orange en nette augmentation par rapport à l’été
2022 selon l’Office de Tourisme.

Pour voir les prochaines dates de L’Odyssée Sonore et réserver votre place, cliquez ici.

Lire également : ‘L’Odyssée Sonore au Théâtre antique d’Orange : on l’a testé pour vous’

V.A.

https://www.edeis.com
https://theatre-antique.com
https://www.echodumardi.com/culture-loisirs/orange-le-positiv-festival-a-remporte-un-franc-succes/
https://www.odyssee-sonore.com
https://www.echodumardi.com/culture-loisirs/lodyssee-sonore-au-theatre-antique-dorange-on-la-teste-pour-vous/
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Orange : Fausses rumeurs, vrai délit

Les services de police de Vaucluse, et plus particulièrement le commissariat de police d’Orange, tiennent
à attirer l’attention du public sur l’absence totale de fondement d’une rumeur relayée via les réseaux
sociaux,  désignant  le  conducteur  d’un  véhicule  Ford  Transit  à  bandes  bleues,  comme  auteur
d’enlèvement d’enfant.
«  Aucune  infraction  de  ce  type  n’a  été  constatée  par  les  services  de  police  de  Vaucluse  ou  des
départements  voisins,  explique  les  services  de  la  police  nationale  de  Vaucluse.  Aucune disparition
d’enfant n’a été signalée au service de police ou de gendarmerie de la région d’Orange et nord Vaucluse.
Il est demandé à chacun de cesser la diffusion d’information erronée susceptible de créer un sentiment
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d’insécurité infondé pour la population et notamment pour les familles d’enfants en bas âges. »
La dénonciation mensongère constitue un délit  passible jusqu’à 6 ans d’emprisonnement et 7 500€
d’amende.
La police de Vaucluse rappelle en revanche que tout comportement suspect doit être immédiatement
signalé au service de police ou de gendarmerie par simple appel sur le 17 police secours.

L.G.

Orange : Enedis ouvre les portes de son poste
électrique
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Fin août, le poste source électrique « Courrèges » a ouvert ses portes à quelques visiteurs.
Sébastien  Quiminal,  Directeur  Enedis  Vaucluse,  et  les  équipes  techniques  d’Enedis,
accueillaient les élus du secteur pour une visite de cette infrastructure électrique, qui a fait
l’objet de travaux de modernisation. Un investissement pour Enedis de 3M€.

Cette installation de 63 000 volts, qui possède une superficie d’environ 1 stade de foot, permet de
sécuriser le réseau électrique d’Orange, de Courthézon, de Jonquières et de Camaret sur Aigues en
schéma principal. D’une puissance de 72 MVA (équivalent en alimentation de 30 000 foyers), il fait partie
des 19 sources d’alimentation électrique du Vaucluse.

Un chantier d’ampleur

C’est en mars 2021 que la première phase du chantier conduit pour la modernisation du poste source
électrique de Courrèges a débuté. Les travaux d’un montant de plus de 3 millions d’euros financés par
Enedis ont mobilisé les équipes spécialisées d’Enedis appuyées par 3 entreprises prestataires locales sur
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une période de 2 ans : Eiffage pour le Génie Civil – SME et Omexom pour le génie électrique. L’objectif
pour Enedis :  garantir  une bonne qualité d’alimentation électrique à 15 000 clients sur le secteur
d’Orange.  Le  projet  s’inscrit  également  dans  le  cadre  d’un  programme spécifique  de  sécurisation
d’alimentation destiné à accroître la résilience du réseau de distribution électrique.

Ces travaux de modernisation ont permis de sécuriser l’alimentation électrique du secteur en le rendant
plus  performant  et  davantage  résiliant.  Comment  ?  En  renouvelant  des  matériels  spécifiques  :
disjoncteurs,  grille,  protections  de  dernière  génération.  Le  système  de  pilotage  a  lui  aussi  été
entièrement numérisé pour mieux contrôler l’activité du poste, le piloter à distance et en améliorer la
réactivité au service de la sécurité des clients. L’objectif de cette modernisation est de fiabiliser les
équipements et de récupérer plus d’informations précises pour sécuriser le réseau électrique grâce aux
nouvelles technologies intégrées dans ceux-ci.

Transformateurs et rames moyenne tension

Deux transformateurs de puissance 36 MW ont été rénovés dans le poste source afin d’alimenter les 12
lignes moyenne tension (départs) et d’assurer la continuité de service. Des moyens particuliers ont été
mis  en  œuvre  pour  assurer  une  bonne  intégration  de  l’ouvrage  dans  son  environnement.  Un  des
transformateurs, « géant de métal » de 40 tonnes et de 4 mètres de hauteur, se trouvant à la jonction des
lignes électriques de haute et moyenne tensions a ainsi été déplacé.

Un des deux transformateurs rénovés © DR

Aux transformateurs, sont raccordés des disjoncteurs, aussi appelés rames moyenne tension, qui assurent
l’alimentation des départs et la surveillance en cas de défaut sur le réseau. Ces derniers ont également
été modernisés avec la mise en place des protections de dernière génération.

Les disjoncteurs ont été modernisés avec la mise en place de protections © DR

Le contrôle commande numérique

Les installations de commande ont été remplacées par un Contrôle Commande Numérique disposant
d’une fonction d’autocontrôle et assurant la surveillance des installations du poste. Cette technologie
permet de fiabiliser les installations et d’améliorer la qualité de fourniture. Les installations Enedis du
poste source sont surveillées et télécommandées par l’Agence de Conduite Régionale (ACR) d’Aix-en-
Provence.

Les installations de commande ont été remplacées par un Contrôle Commande Numérique © DR

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg

